

# La soupe au caillou

Des nouvelles du Collectif pour un Québec sans pauvreté

12 mars 2009

Par l'équipe du Collectif

Numéro 295

### C'est le sprint final de

## MISSION COLLECTIVE !

La fin de la période de signature de la campagne *MISSION COLLECTIVE* approche. En effet, il reste trois semaines avant le 31 mars. C'est le sprint final!

Avec déjà plus de 70 000 cartons signés, on est en train de dépasser l'objectif de 80 000 fixé en novembre dernier. Génial! Près de 850 lettres d'appui de groupes ont été reçues. Pourquoi ne pas penser à 1000? Les efforts fournis par touTEs depuis le début de la campagne permettent de rêver et même de rêver logique! Les énergies des prochaines semaines seront dépensées dans ce but.

#### La pauvreté? Chez nous, c'est assez!

La dernière semaine nationale d'action de la campagne, La pauvreté? Chez nous, c'est assez!, se tiendra du 23 au 27 mars. Elle sera orientée vers tous les groupes et organisations qui luttent contre la pauvreté dans les quartiers, les villes, les villages, les MRC, les régions du Québec, de quelque façon que ce soit. À cette occasion, différents événements en lien avec la campagne (blitz de signatures, conférences de presse, tournées de lieux de travail, émissions de radio, etc.) se tiendront en



plusieurs endroits, organisés par les membres du Collectif et des groupes alliés. Par exemple, la Table nationale des corporations de développement communautaire (TNCDC) et ses membres ont pris la décision de s'investir dans cette semaine d'action. Les corporations de développement communautaire (CDC) ont déjà reçu près de 20 000 cartons à

faire signer. Toutes les informations concernant cette dernière semaine seront disponibles sur le site du Collectif sous peu.

#### Après le 31 mars

**MISSION COLLECTIVE** ne se termine pas le 31 mars avec la fin des signatures et le rapatriement des cartons. Au contraire! C'est dans l'arène politique que la campagne se déploiera dans les prochains mois, et ça commence par la grande mobilisation du 14 mai. Voir au verso!



#### **Tous les cartons sont bons**

Parmi les cartons de pétition en circulation, certains sont datés du 1er décembre 2008 et d'autres du 31 mars 2009. **Tous ces cartons de pétition sont valides**, car la campagne a été allongée. Tous les cartons signés seront déposés à l'Assemblée nationale.

### Des outils pour écouter le budget du Québec

La ministre des Finances, Monique Jérôme-Forget a mis fin lundi aux rumeurs qui circulaient à propos de la date du budget du Québec 2009-2010: il sera déposé jeudi le 19 mars. Comme par les années passées, le Collectif rendra disponibles sur son site des outils pour faciliter l'écoute et l'analyse du budget et mettre en évidence ses impacts sur la lutte à la pauvreté. Surveillez-les!



EN PAGE 2

CAP SUR LE 14 MAI!

 ${\sf U}$ ne revendication mise  ${\sf a}$  jour









Pour faire du dépôt de la pétition un événement mémorable, le Collectif a décidé de concentrer les énergies sur la journée du 14 mai. Le geste du dépôt sera prolongé par un rassemblement festif et créatif. Ce qui se dessinait pour l'événement ENSEMBLE, Autrement! 2009 viendra plutôt enrichir ce grand rassemblement. Il n'y aura donc pas de journée ENSEMBLE, Autrement! le 13 mai, au contraire de ce que nous avions annoncé dans la dernière édition de la Soupe. Il serait important de corriger cette information dans vos agendas et sur les listes de diffusion où elle a été envoyée.

L'invitation est lancée. Après 18 mois de campagne *MISSION COLLECTIVE*, le temps est venu de réclamer que ses trois revendications deviennent RÉALITÉ.



Ensemble, le 14 mai 2009, devant l'Assemblée nationale, démontrons notre volonté commune de faire du Québec une société sans pauvreté!

# La revendication pour un salaire minimum mise à jour à 10,66 \$ de l'heure

La deuxième revendication de la campagne *MISSION COLLECTIVE* veut que le salaire minimum permette aux travailleurs et travailleuses de sortir de la pauvreté par leur travail. Le point de repère est le seuil de faible revenu (SRF) de Statistique Canada. En lui appliquant la hausse de l'indice des prix à la consommation (IPC) pour 2008, ce seuil se situerait à **22 164** \$ en 2009. Pour atteindre ce montant, une personne travaillant 40 heures par

semaine devrait gagner **10,66** \$ de l'heure. En réalité, le taux horaire du salaire minimum se situe présentement à 8,50 \$ et passera à 9,00 \$ le premier mai prochain. Cette rémunération ne permet pas aux personnes travaillant à temps plein de sortir de la pauvreté. Une société qui génère de l'exclusion sociale et économique ampute chaque citoyenNE de sa capacité à contribuer au bien-être de la collectivité. C'est une autre raison pour agir, ici et maintenant!

Un merci tout spécial à Mélanie Gauvin de l'organisme *Au bas de l'échelle*, membre du Front de défense des non-syndiquésEs (FDNS), qui a effectué les calculs pour cette mise à jour.



Collectif pour un Québec sans pauvreté

165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

www.pauvrete.qc.ca

Téléphone: (418) 525-0040 / Télécopieur: (418) 525-0740 / Courriel: collectif@pauvrete.qc.ca